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«Быть готовым к школе – не значит уметь читать, писать и считать.  

Быть готовым к школе –  значит быть готовым всему этому научиться». 

 Венгер Л.А. 

        - Для чего мы приводим детей в детский сад? Для того, чтобы 

подготовить их к школе? Чем необходимо обладать детям перед 

поступлением в 1 класс? 

Итак, ваш ребенок на пороге школы! Он с радостью и быть может с 

затаенной тревогой ждет дня, когда этот порог ему доведется переступить. 

Этот день подведет черту под всей предыдущей жизнью ребенка и разделит 

ее на две, пока неравные части: дошкольник и школьник.  

Скоро наши дети пойдут в школу. И каждый из Вас хотел бы, чтобы его 

ребёнок был как можно лучше подготовлен. Начало обучения в школе -

новый этап в жизни ребёнка (да и родителей тоже), безусловно, требующий 

определенного уровня готовности к этому качественно новому этапу в жизни 

и совершенно новому виду деятельности – учебной.  

Часто под готовностью к обучению подразумевают только 

определенный уровень знаний, умений, навыков ребёнка, что конечно тоже 

важно. Самое главное при переходе на качественно новую ступень – 

психологическая готовность к учебной деятельности. И, прежде всего 

сформированность желания учиться (мотивационная готовность). Но и это 

ещё не всё. Существует огромная пропасть между «хочу в школу» и «надо 

учиться, работать», без осознания этого « надо» ребёнок не сможет хорошо 

учиться, даже если перед школой он умеет хорошо читать, писать, считать и 

так далее. Подготавливая ребёнка к школе, необходимо научить его слушать, 

видеть, наблюдать, запоминать, перерабатывать полученную информацию.  

Слайд 3 

Фундаментом успешной подготовки и адаптации ребёнка к  

школе являются:  

        Физическое здоровье ребёнка.  

        Развитый интеллект ребёнка.  

        Умение ребёнка общаться со сверстниками и взрослыми.  

        Выносливость и работоспособность.  

        Умение ребёнка читать и считать.  

        Аккуратность и дисциплинированность.  

        Хорошая память и внимание  

        Инициативность, воля, и способность действовать самостоятельно.  

Многие родители считают, что если их ребёнок умеет читать, писать и 

считать, значит, он готов к учёбе, и никаких проблем со школой у них не 

возникнет. Каково же их удивление, когда успехов у ребёнка в школе нет, а 

есть только жалобы педагога, нелюбовь ребёнка к учителю и нежелание 

посещать школу. Оптимального ответа на вопрос: «Что делать?» нет, так как 
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все дети разные и причины их трудностей в школе различные. Но есть общие 

подходы к тому, что должен знать и уметь ребёнок, который идёт в 1 класс, а 

также то, что должны знать родители.  

Я хочу вам задать вопрос, дорогие родители: как вы думаете, что должен 

уметь ребенок к 1 сентября?  

   

Успех ребёнка в школе зависит от:  

- психологической готовности ребёнка к школе – это, прежде всего желание 

получать знания, отнюдь не всегда интересные и привлекательные;   

- развития процессов: мышления, памяти, внимания;  

- развития речи и фонематического слуха.  

Психологическая готовность к школе возникает как итог всей 

дошкольной жизни ребёнка - дошкольника, подразумевающем то, что малыш 

много играет сам, со сверстниками, с взрослыми в сюжетно-ролевые игры и 

игры по правилам. Кроме того, он рисует, лепит, вырезает и клеит самоделки 

из бумаги, складывает узоры из мозаики, собирает кубики по образцу, 

занимается с различными конструкторами, играет на игрушечных 

музыкальных инструментах и, конечно же, слушает сказки, повести, 

рассказы.  

  Чтение должно стать неотъемлемой частью жизни каждого ребёнка. 

Книги, которые читают детям, не всегда соответствуют их возрасту и 

развитию. Иногда это чтение с отставанием («Репка», «Колобок» и т.п.) или с 

опережением.  

Речевое развитие детей 6-7 летнего возраста предполагает наличие 

словарного запаса в 3,5-7 тысяч слов, умение правильно произносить звуки, 

способность к простейшему звуковому анализу слов.  

Сегодня в нашем обществе из-за недостаточного внимания, уделяемого в 

семье игре, она всё меньше и меньше заполняет жизнь ребёнка. На место 

игры пришёл – телевизор, компьютер. При этом в компьютерной игре не 

работает ни воображение, ни фантазия ребёнка, а ребенок из активного 

субъекта превращается в пассивного зрителя. И это приводит к снижению 

интеллектуального развития и творческого потенциала детей, к угасанию 

познавательной активности.  

Перед поступлением в школу ваш ребёнок должен иметь определённый 

запас знаний, основанный на его жизненном опыте.  
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2 вопрос.  

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ ПОДДЕРЖКА ВЫПУСКНИКОВ ДЕСТКОГО САДА. 

Рекомендации родителям 

Дети, которые переходят из детского сада в школу, нуждаются в психологической 

поддержке родителей. Мамы и папы могут помочь будущему первокласснику избежать 

негативных переживаний.  

При переходе из детского сада в школу ребенок переживает стресс:  

взрослые оценивают его способности, когда распределяют роли на выпиской 

бал и проверяют готовность к школе. Дети беспокоятся, капризничают, плохо 

едят и спят. У них портится настроение, формируются негативные ожидания. 

РЕКОМЕНДАЦИЯ 1. НЕ ТРЕБУЙТЕ МНОГОГО 

К ребенку, который посещает подготовительную  группу, взрослые 

относятся как к будущему ученику и предъявляют повышенные требования. 

Они контролируют его работу на занятиях, оценивают способности и 

достижения, сравнивают с другими детьми. 

Педагоги дают родителям рекомендации, на что обратить внимание: 

больше читать, тренироваться письму или заниматься счетом. Родители 

усиливают давление на ребенка, потому что беспокоятся за его будущие 

успехи в учебе. Они начинают водить дошкольника на дополнительные 

занятия, а дома заставляют его читать и писать, «чтобы было легче учиться в 

первом классе». 

Ребенок чувствует неуверенность в себе, своих возможностях и 

способностях. Он начинает бояться школы: «В школе ничего хорошего не 

будет, в детском саду лучше». У дошкольников могут сформироваться 

типичные школьные страхи: опоздать на уроки, получить плохую отметку, не 

соответствовать требованиям или быть хуже других. 

Слова для родителей: чтобы избежать негативных переживаний и 

страхов, не предъявляйте к успехам и достижениям своего ребенка 

повышенных требований. Не говорите о том, что он не оправдывает ваших 

ожиданий, не сравнивайте с другими детьми. Для профилактики тревоги и 

страхов насыщайте жизнь будущего первоклассника позитивными 

впечатлениями. Проводите с ребенком больше времени, играйте, беседуйте 

на интересные для него темы, организуйте прогулки и занятия спортом. 

Проявляйте больше внимания к его переживаниям и настроению. Обсудите 

тревоги и опасения дошкольника. Чтобы повысить уверенность в себе, 

напоминайте о прошлых успехах, например: «Ты прекрасно справился с 

тренировочным тестированием». Убедите ребенка в его хорошей подготовке: 
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«Ты много занимался, многое умеешь». Дайте позитивную установку: «Ты 

готов к школе, у тебя все получиться». 

РЕКОМЕНДАЦИЯ 2.  ГОВОРИТЕ О ШКОЛЕ ПОЛОЖИТЕЛЬНО 

Если родители не радуются тому, что их ребенок идет в школу, то они 

усиливают опасения дошкольника. Он представляет, что в школе будет 

трудно, не интересно или «могут поставить двойку, потом мама будет 

ругать». 

Слова для родителей. Чтобы избежать негативных представлений о 

школе у ребенка, избегайте фраз: «Все, кончилась твоя свободная жизнь, в 

школе тебе покажут…», «Гуляй, пока в школу не пошел», «Ты такой 

несамостоятельный, как ты будешь в школе учиться?». Постарайтесь 

сформировать у ребенка положительной отношений к школе. В разговорах с 

ним  подчеркивайте значимость того, что он скоро станет учеником, узнает 

много нового и интересного, подружиться с одноклассниками. Расскажите о 

своей школе и о своих школьных друзьях, которых вы там встретили.  

   

РЕКОМЕНДАЦИЯ 3. НЕ ПОКАЗЫВАЙТЕ СВОЕ БЕСПОКОЙСТВО 

Родители иногда тревожиться о том, что ребенок сделает ошибки и 

окажется хуже других при тестировании. Или что на медосмотре врач может 

обнаружить, что с ребенком что-то не так.  Они беспокоятся, что на 

выпускном в детском саду их ребенку дадут второстепенную роль или он 

плохо выступит. Опасения взрослых негативно влияют на ребенка. Он 

эмоционально напряжен, начинает бояться тестирования и выпускного.     

 

 

 
 


